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      Annotation

    
        
          Исследованы структура, фазовый состав, характер распределения легирующих элементов в структуре и длительная прочность 12 %-й хромистой стали мартенсито-ферритного класса с содержанием азота в пределах марочного состава 0,017 % и с повышенным до 0,06 % содержанием азота. Экспериментально показано, что повышение содержания азота приводит к снижению количества феррита в структуре стали, повышению плотности дислокаций в твердом растворе, а также к выделению мелкодисперсных карбонитридов ниобия, располагающихся по границам зерен феррита. При увеличении содержания азота в стали уменьшается доля реечной мартенсито-бейнитной составляющей в структуре. Плотность дислокаций в структуре стали с меньшим содержанием азота значительно ниже и в ней наблюдается выраженная полигонизация дислокационной структуры.
        

        
          In this paper, we have investigated the structure, the phase composition and the distribution of alloying elements in the structure and the creep strength of 12% chromium martensite-ferritic steels with a nitrogen content within the grade composition of 0.017 and increased to 0.06% (mass.). It is found that increasing the nitrogen content leads to a decrease in the amount of ferrite in the steel structure, to an increase in the density of dislocations, as well as to the precipitation of fine carbonitrides of niobium, located on the borders. It was found that increasing the amount of nitrogen in a steel of grade 07Cr12NiMoVB increases its long-term strength.
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